



Jahresbericht 2007 des 1. Schützenmeisters

Mit der Generalversammlung wird das verflossene Vereinsjahr abgeschlossen und das neue eröffnet. Deshalb muss zu diesem Zeitpunkt der Terminplan für ein neues, erfolgreiches Schützenjahr bereits vorliegen. Wie jedes Jahr beschliessen wir ein Jahresprogramm, das 12 Schiessen beinhaltet, die zur Jahresmeisterschaft zählen. Das bestimmen der Anlässe ist abhängig von den möglichen Austragungsorten und welchen Schützenverein man berücksichtigen möchte.

Zusätzlich zu den Schiessen im eigenen Stand, wie die Vorübung Feld, Sektionsmeisterschaft, Obligatorischen, Jubiläumsschiessen 150 Jahre SG Ziefen, und dem Kantonalstich, beschliessen wir die folgenden sieben auswärtigen Schiessen zu besuchen:

Fahnenweihsschiessen Buus

Feldschiessen Liestal

Banntagschiessen Liestal

Kantonalschützenfest Luzern

Edletenschiessen Lausen

Bezirkswettschiessen Füllinsdorf

Endschiessen Reigoldswil

Am 31. März wurde die Schiesssaison 2007 mit dem **Cupschiessen** eröffnet. Die hohe Beteiligung von 23 Schützen brachte einen hochstehenden und spannenden Wettkampf bis zum Schluss. Es wurden sehr viele gute Resultate geschossen. Gewonnen hat Peter Räuftlin vor Martin Hug und Stefan Dürr.

Ab 29. März konnte bis zum Beginn des Feldschiessens, die **Vorübung Feld** geschossen werden. Immerhin nutzten diese Gelegenheit 47 Schützen. Zwei Schützen Stefan Dürr und Balz Recher schossen 70 Punkte. Drei Schützen Andreas Hug, Peter Räuftlin und Roger Tschopp konnten sich 69 Punkte notieren.

Ende April war mit dem Fahnenweihsschiessen in Buus das erste auswärtige Schiessen auf dem Programm, welches zur Jahresmeisterschaft zählte. Stolze 32 Schützen aus Ziefen haben dieses Schiessen besucht. Mit 96 Punkten war Stefan Dürr nicht zu schlagen, gefolgt von Ruedi Bolliger und Balz Recher mit je 95 Punkten.

Die 1. **Obligatorische-Übung** war am 8. Juni, die letzte am 23. August. Mit 83 Punkten waren Peter Räuftlin und Martin Hug die Punkthöchste, gefolgt von Roger Tschopp mit 81 Punkten. Anfang Mai besuchte die SG Ziefen mit 29 Schützen/innen das Banntagschiessen in Liestal. Mit 78 Punkten war Peter Kellerhals der Punkthöchste, gefolgt von Fritz Rudin, Roger Tschopp, Peter Räuftlin und Stefan Dürr mit je 74 Punkten.

Das **Feldschiessen** fand dieses Jahr vom 1. bis 3. Juni auf der Sichert in Liestal statt. In der 3. Stärkeklasse erreichten wir mit einem Durchschnitt von **64.440** Punkten den **1.Rang im Kanton!**

45 Schützen/innen aus unserem Verein nahmen an diesem Anlass teil.

Wer den diesjährigen Feldmeisterschaftsbecher erhält, erfahren wir bei der Rangverkündigung anlässlich der GV.

Zum dritten Mal beteiligte sich die SG Ziefen an der Schweizerischen Sektionsmeisterschaft. Mit einem Durchschnitt von guten 93.762 Punkten waren wir im 54 Rang und somit für die 2. Heimrunde qualifiziert. In der 2. Heimrunde erreichten wir einen Durchschnitt von 93.768 und belegten den 50 Rang. Die ersten 8 Vereine haben sich für den Final qualifiziert. In der ersten Heimrunde wurden folgende Resultate erzielt, mit 99 Punkten schoss Peter Kellerhals das Höchstresultat, gefolgt von Peter Räuftlin mit 98 Punkten und Stefan Dürr mit 97 Punkten.

Am **22. und 23. Juni** war der Saisonhöhepunkt mit dem Luzerner Kantonschützenfest. Früh um 06.00h morgens fuhren wir mit **33** Vereinsmitgliedern in einem Car ins Entlebuch nach Wohlhusen, wo als erstes die obligate Waffenkontrolle auf dem Programm stand. Anschliessend verschoben wir uns in den Schiessstand. Bei strahlendem Wetter wurden den ganzen Tag geschossen und im



Jahresbericht 2007 des 1. Schützenmeisters

Sektionstich schoss Marcel Jermann mit 98 Punkten das höchste Resultat, gefolgt von Sven Brander und Stefan Dürr mit je 97 Punkten. Auch in allen anderen Stichen wurden sehr gute Resultate geschossen. Erstmals in der Vereinsgeschichte gelang es dem Jungschützen Sven Brander sich für den Schützenkönigausstich zu qualifizieren, wo er schliesslich den super dritten Gesamtrang belegte.

Nach dem Abrechnen im Festzentrum bezogen wir unser Hotel in Luzern wo wir gemeinsam das Nachtessen zu uns nahmen. Nach einer zum Teil langen Nacht in der Altstadt von Luzern fanden sich alle am anderen Morgen pünktlich um 10.00h beim KKL Luzern ein. Mit dem Schiff ging's nun Richtung Flüelen und bei einem tollen Brunch genossen alle die schöne Schifffahrt. Von Flüelen fuhren wir wieder langsam Richtung Baselbiet und gegen Abend trafen dann alle Schützen/innen wieder in Ziefen ein und liessen in der Tanne das Schützenfest ausklingen.

Mitte August stand ein weiteres auswärtiges Jahresmeisterschaftsschiessen auf dem Programm. In Lausen fand das **Edletenschiessen** statt und wurde von 33 Vereinsmitgliedern besucht. Peter Räuftlin schoss mit dem Maximum von **100 Punkten** das Höchstresultat und gewann auch den Schiessanlass, gefolgt von Marcel Jermann und Balz Recher mit je 97 Punkten.

Zeitgleich fand in unserem eigenen Schiessstand unser 150 Jahr Jubiläumsschiessen statt. 41 Schützen/innen schossen das Programm. Peter Räuftlin war mit 98 Punkten einmal mehr der Punkthöchste gefolgt von Peter Kellerhals, Stefan Dürr, Marcel Jermann und Balz Recher mit je 96 Punkten.

Anfang September fand das **Bezirkswettschiessen in Füllinsdorf** statt.

34 Ziefner Schützen/innen pilgerten zum Schiessstand Ruschenbächli zum Wettkampf. Einmal mehr war unser Presi Peter Räuftlin mit 98 Punkten nicht zu schlagen. Stefan Dürr folgte ihm mit 94 Punkten vor Werner Dürrenberger mit 93 Punkten.

Mit dem guten Sektionsresultat von 92.809 Punkten holte sich die SG Ziefen den 2. Rang.

Am 27. September schossen wir die letzte Donnerstags-Übung.

Das Endschiessen fand dieses Jahr in Reigoldswil statt. Mit einer bissigen Bise im Rücken marschierten 20 Schützen/innen über den Holzenberg zum Reigoldswiler Schiessstand. Unterwegs gab es einen super Apéro in der Schutzhütte im Holzenberg serviert von ein paar Schützenfrauen. Insgesamt haben dann 36 Schützen/innen das Endschiessenprogramm geschossen. Mit guten 104 Punkten konnte sich Peter Räuftlin als Sieger feiern lassen, gefolgt von Balz Recher ebenfalls mit 104 Punkten und Martin Hug mit 103 Punkten.

Der letzte Anlass im Jahr war wie immer das **Sauschiessen**. Am 3. November schossen bei guten Bedingungen 42 Schützen und Schützinnen das Programm. Das Maximum von 60 Punkten wurde von Stefan Dürr erreicht und dieser konnte sich als Sieger feiern lassen. Auf den weiteren Rängen folgten vier Schützen mit 59 Punkten Andreas Recher, Balz Recher, Roger Tschopp und Peter Räuftlin. Weiter konnten sich 5 Schützen 58 Punkte gutschreiben lassen und weitere 5 Schützen 57 Punkte.

Wie jedes Jahr besuchten wir noch rekordverdächtige **52 Schiessen** mehr als die erwähnten. Es handelte sich dabei hauptsächlich um Gruppenschiessen.

An dieser Stelle danke ich allen, die sich für das Gelingen eines reibungslosen Ablaufes des Schiessbetriebs eingesetzt haben. Ich wünsche ein unfallfreies neues Jahr und Gut Schuss im 2008.

Der 1. Schützenmeister

Balz Recher